
IV Вторник, 23 июня 2020 г.

www.oblgazeta.ruКУЛЬТУРА / СПОРТ
Редактор страницы: Наталья Шадрина
Тел: +7 (343) 375-80-11
E-mail: culture@oblgazeta.ru / sport@oblgazeta.ru

На матче «Урала» с «Рубином» рассадка зрителей проходила 
с учётом социальной дистанции
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Виктор Майгуров вновь выдвигается на пост президента СБРПётр КАБАНОВ
Уроженец Североуральска, 
трёхкратный чемпион ми-
ра по биатлону Виктор Май-
гуров выдвинут кандида-
том на должность президен-
та Союза биатлонистов Рос-
сии (СБР) от Федерации би-
атлона Московской области. 
Вероятнее всего, Майгуров 
станет главным оппонентом 
действующего главы СБР 
Владимира Драчёва на вне-
очередной отчётно-выбор-
ной конференции 11 июля. На сайте СБР информа-ция о том, что пройдёт внео-чередная отчётно-выборная конференция появилась ещё в апреле. Член правления Сою-за Иван Черезов отмечал, что «нужно выбирать новое руко-водство федерации, которое будет развивать российский биатлон. А то в нашем биатло-не слишком много негатива в последнее время». Владимир Драчёв сначала заявил, что такие решения, в общем, нелегитимные, затем заявил, что ни в какую от-ставку он не собирается.По регламенту действую-щий президент может выдви-нуть свою кандидатуру (при том, что срок полномочий исте-кает у Драчёва лишь в 2022-м). Интересно, что президен-та СБР выбирали в 2018 году. И тогда же главными канди-датами на пост были как раз Владимир Драчёв и Виктор Майгуров. – За мной стоят конкрет-ные люди, которые поддер-живают меня и видят в этой должности, – говорил в интер-вью «Облгазете» Майгуров. В итоге в третьем туре он проиграл Драчёву, сказав, что готов работать с ним в связке. Но сейчас они вновь будут по разные стороны баррикад. 

Перемены в СБР назрели. Про итоги сезона мы уже пи-сали много раз. Но только за прошедший апрель, когда весь спорт стоял на вынужденной паузе, российский биатлон был главным источником но-востей. И не положительных. Руководство успело публич-но переругаться, сделать мас-су заявлений в СМИ, сначала назначить тренерский штаб, а потом выбрать новый и в ито-ге решить собраться на вне-очередную отчётно-выбор-ную конференцию – впервые с 1995 года. Стало понятно, что никакого единства в Со-юзе нет. Как в такой ситуации строить нормальные планы на новый сезон? Как выбраться из сложившегося кризиса? Во-просы пока что риторические. 
Майгуров уже отметил, 

что, если его выберут, он 
сможет привлечь необходи-
мые средства. Это, пожалуй, 
главная проблема, которую 
предстоит решать новому 
(ну или старому) президен-
ту. У СБР, по его словам, нако-
плены миллионные долги, 
и первоочередная задача их 
погасить. – Я не боюсь выдвинуться и 

понимаю: бюджет на текущую деятельность я смогу спокойно сформировать. Но это, скажем так, очень средненький бюд-жет, – сказал sports.ru Виктор Майгуров. – Если вдруг меня выберут, с первого года будет бюджет, позволяющий восста-новить финансовую стабиль-ность СБР. Со второго – можно говорить о значительном уве-личении, это уже будет бюджет развития. Я знаю, с кем идти, как идти. Речь идёт о команде, а не об одном человеке-прези-денте. Мы можем думать и де-лать всё в одну сторону: это не значит – делать, как я сказал, а консолидированно и мощно решать вопросы.Майгуров не уточняет, кто именно входит в его команду. Однако в 2018 году у него бы-ла поддержка предпринима-теля и миллиардера Михаила 
Прохорова. В пользу Майгурова игра-ет ещё и тот фактор, что он готов посвятить СБР всё своё время. А Владимиру Драчёву приходится совмещать биат-лон с деятельностью в Госу-дарственной Думе. Кроме то-го, Майгуров был членом тех-нического комитета Между-

народного союза биатлони-стов (IBU), а также первым вице-президентом IBU (до момента наложения санкций за системные допинговые на-рушения в 2017 году). У не-го есть опыт международной работы, который явно сыгра-ет на руку при налаживании отношений с IBU. Сейчас остаётся посмо-треть, кто ещё выдвинет свои кандидатуры на голосование. Вчера вечером агентство «Весь спорт» со ссылкой на Спор-тивную федерацию биатло-на Санкт-Петербурга сообщи-ло, что выдвинет на пост прези-дента СБР – Дмитрия Василье-
ва. Бывшего биатлониста, дву-кратного олимпийского чемпи-она, главу Федерации биатло-на Санкт-Петербурга. Васильев уже ранее работал в СБР, даже выдвигался на пост президента в 2014-м, но снял кандидатуру в пользу Александра Кравцова (он в итоге и победил).Васильев, однако, заявил, что хоть его и выдвинули, но... своё согласие он пока не дал... Оценить его шансы трудно. Он пока не выступал в прессе. Кроме того, на прошлых вы-борах Васильев поддерживал Майгурова и в случае побе-ды был готов помогать ему на должности вице-президента. Возможно, в случае победы од-ного или другого они будут ра-ботать в связке. Победитель должен будет набрать 2/3 от общего количе-ства голосов. Голосуют делега-ты от регионов, члены правле-ния и действующий глава (все-го около 50 человек).
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

 ДОСЬЕ «ОГ»
Виктор МАЙГУРОВ родился 
7 февраля 1969 года в Северо-
уральске. Воспитанник лыжной 
школы посёлка Черёмухово (Се-
вероуральский ГО). Двукратный 
бронзовый призёр Олимпийских 
игр (1998, 2002), трёхкратный чем-
пион мира.

Был членом технического 
комитета Международного союза би-
атлонистов (IBU), а также первым 
вице-президентом и членом испол-
кома. Входит в правление Союза би-
атлонистов России. На данный мо-
мент – врио исполнительного дирек-
тора СБР.

Данил ПАЛИВОДА
В минувшие выходные во-
зобновились матчи чемпио-
ната России по футболу. 
23-й тур оказался противо-
речивым и не обошёлся без 
скандалов.

Маски, перчатки 
и социальная 
дистанцияЕкатеринбургский «Урал» в рамках этого тура у себя прини-мал казанский «Рубин». Обе ко-манды успешно прошли тести-рование на коронавирус за 48 часов до встречи, а, значит, ни-каких препятствий для прове-дения игры не было.Конечно, в нынешних усло-виях были предусмотрены тре-бования как для болельщиков, так и для футболистов. Надо от-метить, что стадион был разде-лён на «чистую» и «грязную» зоны, в чистой могли присут-ствовать только те, кто прошёл тестирование на коронавирус. В эту зону входили раздевалки, скамейки запасных, простран-ство возле поля. К болельщикам также были особые требования. Во-первых, все должны носить во время матча маски и перчатки. Это обязательное условие, за ис-полнением которого тщатель-но следили сотрудники Роспо-требнадзора. К примеру, в од-ном из эпизодов матча к журна-листам подошёл стюард и по-просил не снимать перчатки, так как наблюдатели постоян-но ходят по стадиону и фото-графируют нарушителей. И ес-ли нарушений будет слишком много, то клуб может остать-ся без болельщиков на следую-щем домашнем матче.Во-вторых, у каждого бо-лельщика измеряли темпера-

туру бесконтактным способом. Конечно, это сделало проход на стадион более длительным (за час до матча были очереди, так как болельщиков просили при-йти заранее), но при этом шан-сы допустить вспышку корона-вируса значительно снижались.Ну и в-третьих, все болель-щики были рассажены с соблю-дением социальной дистанции. Были специально заготовле-ны места по 2–3 сиденья рядом (для семей), а также отдельные места для фанатов.
Два разных таймаСам поединок сложился для «Урала» не самым лучшим об-разом, хотя начало осталось за екатеринбуржцами. На второй минуте встречи Андрей Его-

рычев забил первый гол в мат-че, однако его не засчитали из-за положения вне игры у Эри-
ка Бикфалви. Через пять ми-нут «Урал» вновь забил, и на этот раз по правилам: Михал 
Кухарчик с острого угла нанёс удар, после чего мяч с помощью рикошета оказался в сетке во-рот «Рубина». Екатеринбурж-цы имели ещё несколько мо-

ментов по ходу первого тайма, однако забить не сумели. Бо-лее того, гости под самый пере-рыв счёт сравняли: Хвича Ква-
рацхелия потрясающим уда-ром поразил ворота Ярослава 
Годзюра.Во втором тайме казан-цы наращивали темп, а «Урал» выглядел уставшим. «Рубину» удалось выйти вперёд: Солт-
мурад Бакаев замкнул пере-дачу всё того же Кварацхелии. 
Дмитрий Парфёнов пытал-ся перевернуть игру с помо-щью замен, однако преимуще-ства это не дало. Не смогли вос-пользоваться екатеринбуржцы и удалением Вячеслава Под-
берёзкина: за 20 минут игры в большинстве «Урал» практиче-ски не создал голевых момен-тов. Как итог – 2:1 в пользу «Ру-бина», который обошёл «шме-лей» в турнирной таблице.

«Краснодар» 
согласился 
на перенос, 
«Сочи» – нетСамым резонансным полу-чился матч «Сочи» – «Ростов». 

«Областная газета» уже писа-ла о том, что шесть игроков ро-стовской команды заболели коронавирусом, и ввиду отка-за «Сочи» переносить игру на матч отправилась команда ака-демии «Ростов-2003». В соци-альных сетях поведение сочин-ской команды, которая выста-вила основной состав (вклю-чая Александра Кокорина) на матч против юных парней из ростовской академии, вызвало негодование. Молодых ростов-чан, наоборот, поддерживали болельщики из разных горо-дов России, а после матча ко-личество подписчиков в соци-альных сетях у парней выросло в несколько раз. Да, результат получился печальным (10:1 в пользу «Сочи»). Но есть сразу несколько «но». Молодые фут-болисты открыли счёт в матче уже на первой минуте, голки-пер команды Денис Попов сде-лал 15 сейвов (рекорд нынеш-него сезона РПЛ) и отбил пе-нальти, вся команда билась до самого конца, несмотря на счёт.
Интересно, что в анало-

гичной ситуации могло ока-
заться московское «Динамо», 
три игрока которого зарази-
лись коронавирусом. Одна-
ко «Краснодар», в отличие от 
«Сочи», пошёл сопернику на-
встречу и согласился на пере-
нос матча.Уже после проведённого ту-ра Российская премьер-лига вы-ступила с заявлением, в кото-ром объясняется, почему своим решением не перенесла матч «Ростова» и «Сочи». Исходя из логики российских футбольных чиновников, заболевание коро-навирусом не считается форс-мажором, и перенос матча воз-можен только в случае согласия обеих команд. «Краснодар» со-гласился, «Сочи» – нет. 

Со зрителями и инцидентамиЧемпионат России по футболу возобновился после двухмесячной паузы из-за коронавируса

Подготовлено в соответствии 
с критериями, утверждёнными 
приказом Департамента 
информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 
№1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных 
материалов, публикуемых 
государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении 
которых функции и полномочия 
учредителя осуществляет 
Департамент информационной 
политики Свердловской области, к 
социально значимой информации».
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Где находится сейф центра «Эрмитаж-Урал»?Наталья ШАДРИНА
В июле будет сдано в эксплу-
атацию здание долгождан-
ного культурно-просвети-
тельского центра «Эрмитаж-
Урал» (Вайнера,11). В конце 
февраля мы уже рассказы-
вали, как учреждение будет 
выглядеть внутри, а теперь у 
нас появилась возможность 
увидеть, как будет располо-
жена постоянная экспозиция 
музея. Более того, летом за-
кончат ремонт фондохрани-
лища (Вайнера,16), экскур-
сию по которому уже сейчас 
провёл директор Екатерин-
бургского музея ИЗО Никита 
Корытин. 

Не дожидаясь 
ноября Открытие постоянной вы-ставки центра «Эрмитаж-Урал» намечено на середину ноября текущего года, поэтому на про-тяжении последних месяцев со-трудники разных отделов му-зея полностью погрузились в процесс создания плана экспо-зиции. Напомним, что распо-ложится она на втором этаже и будет посвящена западноев-ропейскому искусству. Основа коллекции, кстати, сложилась ещё в первой трети ХХ века, но, благодаря послевоенному да-ру Эрмитажа, её состав значи-тельно изменился. Она попол-нилась памятниками антично-го искусства, живописными и скульптурными работами, об-разцами художественной ме-бели, стекла, фарфора и при-кладной бронзы. Значитель-ная часть произведений будет представлена впервые за дол-гие годы.Сотрудниками ЕМИИ про-делана огромная работа по от-бору экспонатов, уточнению их авторства и времени создания, анализу состояния сохранно-сти и оформления и, наконец, составлению окончательно-

го списка предметов, которые войдут в постоянную экспози-цию. И то, как будут выглядеть залы музея, можно увидеть уже сейчас, благодаря рендерам – компьютерному моделирова-нию помещений центра. 
Первый 
из спутников И не менее интересно уз-нать, как устроено новое фон-дохранилище, поскольку это 

один из самых сложных с ин-
женерной точки зрения куль-
турных проектов области: 
строилось оно по аналогии с 
реставрационно-хранитель-
ским центром «Старая Де-
ревня» Государственного Эр-
митажа – по последнему сло-
ву техники. Более того, «Эр-митаж-Урал» станет первым из спутников Эрмитажа с соб-ственным центром хранения и реставрации. Масштаб в Ека-теринбурге, конечно, гораздо скромнее, поскольку фонды Эр-митажа занимают девять зда-ний, а не одно. Но вот «начинка» схожа: температурный режим, контроль влажности, пожарная безопасность и так далее. Экскурсию Никита Коры-тин начал с третьего – самого тихого этажа. Здесь расположе-

на научная библиотека с пятью тысячами изданий, читальный зал для сотрудников и рекреа-ция. Также тут находится каби-нет главного инженера и инже-нера-климатолога, которые бу-дут следить за исправностью всех систем. К слову, о систе-мах. Для каждого помещения, в зависимости от размещённых там коллекций, предусмотрен свой пароувлажнитель, так как для бумаги, керамики или ме-бели требуется разная влаж-ность. Вход сотрудников в ка-бинеты будет возможен по от-печатку пальца, под каждым радиатором установлен датчик на случай появления воды, по-мещения оборудованы систе-мой газового пожаротушения, поскольку вода неизбежно по-губит произведения. Вход на второй этаж для ря-довых научных сотрудников музея уже запрещён – это вла-дения исключительно рестав-раторов и хранителей. В каче-стве примера Никита Никола-евич показывает мастерскую по работе с масляной живопи-сью, где отдельное простран-ство отдано для «грязной» ра-боты – там будет установлена специальная ванна. К мастер-ской примыкает ещё одна ком-ната – уже для работы с лаком. 

Что касается хранения са-мих экспонатов, то они рас-пределены по всему зданию (в фондохранилище переедет 90 процентов фонда ЕМИИ – по-рядка 15 тысяч экспонатов) – с учётом размеров и объёмов: живопись малых и средних форматов будет находиться на третьем этаже, а мебель, скуль-птуры, крупная живопись и жи-вопись на валах, конечно, оста-нутся на первом. Здесь же рас-положена комната-сейф для из-делий из драгоценных метал-лов. Никита Корытин уточняет, что не боится подробно пока-зывать, где что у них находит-ся, поскольку здание букваль-но напичкано системами безо-пасности. Остаётся надеяться, что пандемия никак не повлияет на скорое открытие фондохра-нилища, поскольку уже три го-да коллекции музея находи-лись в выставочном зале на Ма-лышева, 36 – в условиях для этого непригодных. – Большинство регио-
нальных музеев России не 
имеют отдельных помеще-
ний, не говоря уже об отдель-
ных зданиях, правильно обо-
рудованных с точки зрения 
реставрации и хранения кол-
лекций, – говорит Никита Ко-рытин. – Кроме того, есть боль-шая проблема с кадрами. Сей-час в музеях, как правило, два поколения реставраторов – тем, кому за 60 и старше, и тем, кому около 30. На протяже-нии 25–30 лет в нашей стра-не эта отрасль была, мягко го-воря, не в лучшем состоянии. Подбор кадров, их обучение – очень сложная задача, но, имея такую инфраструктуру, её мож-но решать. 
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Европейская олимпиада продолжитсяПётр КАБАНОВ
Чемпионат Европы по лет-
ним видам спорта пройдёт 
в 2022 году в Мюнхене. Экс-
периментальный формат, 
впервые опробованный в 
2018 году, получит продол-
жение. Чемпионаты сра-
зу по девяти видам спорта 
объединят в одной стране. Идея сама по себе замеча-тельная: совместить чемпио-наты Европы вместе. Плюсы налицо. Для зрителей – боль-шое удобство. Всё будет в од-ном месте. Европейские стар-ты (в некоторых видах спор-та они проходят каждый год) обычно разбивают на всё ле-то. Часть из них до российско-го телевидения не доходит и вовсе. А тут большой спортив-ный фестиваль, по формату по-хожий на Олимпийские игры. Можно приехать, посмотреть, разрываться не нужно. Плю-сы есть и для спортсменов: на трибуны придут болельщики. Поверьте, не все виды могут похвастаться хорошей посеща-емостью, а значит, явно повы-сится и мотивация у атлетов. На данный момент в про-грамме соревнований девять видов спорта. В Мюнхене ме-дали будут разыграны в лёг-кой атлетике, велоспорте, спор-тивной гимнастике, академи-

ческой гребле и триатлоне. А ещё войдут, в отличие от Глаз-го-2018, настольный теннис, пляжный волейбол, скалолаза-ние и каноэ-спринт. Европейский спорт про-должает искать новые формы. В дополнение к Европейским играм, соревнованию пусть и крупному, но порой не находя-щему отклик у топовых спорт-сменов, добавятся классиче-ские чемпионаты Европы, про-сто объединённые под одной «крышей».Кроме того, три крупных ев-ропейских старта будут разде-лены по годам: в 2021-м прой-дёт футбольный Евро, в 2022-м объединённый чемпионат, а в 2023-м – Универсиада в Екате-ринбурге. Простоя не будет. Добавим, что телевизион-ная аудитория первого в исто-рии чемпионата Европы по лет-ним видам спорта составила 1,4 миллиарда зрителей (трансля-ция была в 44 странах). Тогда сборная России одержала побе-ду в общем зачёте турнира, за-воевав 31 золотую, 19 серебря-ных и 16 бронзовых медалей.
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Посетители центра «Эрмитаж-Урал» смогут познакомиться 
с разными периодами развития европейского искусства (от 
античности до начала ХХ века) от итальянских, фламандских, 
голландских, немецких, французских и английских мастеров

Первый замминистра 
спорта РФ высоко оценил 
подготовку Екатеринбурга 
к Универсиаде
В столице Урала с рабочим визитом побывал 
первый замминистра спорта России Азат Кады-
ров. Он посетил объекты Универсиады-2023.

Были осмотрены не только готовые спор-
тивные сооружения, но и те, которые находятся 
в режиме строительства. Кроме того, Азат Ка-
дыров осуществил выезд во Дворец водных ви-
дов спорта в Первоуральске, который в буду-
щем станет площадкой для проведения трени-
ровок по водному поло в рамках Универсиады. 

 – Есть абсолютная уверенность в том, что 
та программа подготовки, которая сегодня на-
ходится в финальной стадии и которая, безус-
ловно, будет выполнена, станет очень хорошим 
заделом на годы вперёд для развития физкуль-
туры, спорта, для того, чтобы жители Екатерин-
бурга, области, почувствовали на себе те новые 
возможности, которые открывает международ-
ный проект, – отметил Азат Кадыров.

Данил ПАЛИВОДА
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Концерты на открытом 
воздухе могут разрешить 
в июле
Министр культуры РФ Ольга Любимова зая-
вила, что ведомство направило в Роспотреб-
надзор обращение о разрешении проведения 
концертов на открытых площадках. Первые 
мероприятия могут пройти уже в июле.

«Мы понимаем, что проблема существова-
ния в закрытом пространстве – одна из основ-
ных с точки зрения распространения вируса. 
Если мы говорим об организации концертной 
деятельности сейчас, то, возможно, это будет 
середина июля», – уточнила Ольга Любимова.

Министр также подчеркнула, что воз-
можность проведения концертов будет за-
висеть от эпидситуации в отдельных регио-
нах страны.

Планируется, что ведомства будут прораба-
тывать вопрос рассадки зрителей на концертах 
с учётом соблюдения социальной дистанции. В  
документе должны быть прописаны, в частно-
сти, меры гигиены музыкальных инструментов 
и способ рассадки музыкантов на сцене. 

Юрий ПЕТУХОВ
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Велотрек – один из самых зрелищных видов европейского 
фестиваля спорта


